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  КСТАТИ
На федеральном уровне для эффективной реализации нацпроек-
тов создан специальный Координационный центр правительства. 
Он необходим для оперативного разрешения штатных и нештат-
ных ситуаций и поддержки реализации приоритетных стратегиче-
ских задач, а также взаимодействия федеральных министерств и 
ведомств с регионами. Руководителем Координационного центра 
назначен вице-премьер Дмитрий Чернышенко.

В минувший вторник, 13 апреля, Координационный центр 
посетил Президент России Владимир Путин. Глава государства 
осмотрел зону коворкинга и ситуационный центр, ознакомился 
с работой электронного портала национальных проектов и на-
вигационной системы использования возможностей нацпроек-
тов для россиян.

Деятельность Координационного центра построена на совре-
менных цифровых технологиях – системе управления спецпро-
ектами, рисками социально-экономического развития страны, 
мультимодальной системе сбора обратной связи от граждан и 
анализе данных. Большие данные поступают в режиме реально-
го времени из государственных информационных систем и дру-
гих источников.

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте www.pravo.gov66.ru 
официально опубликован
Указ Губернатора Свердловской области
 от 12.04.2021 № 199-УГ «О награждении знаками отличия Свердловской 
области».
14 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Указы Губернатора Свердловской области
 от 12.04.2021 № 192-УГ «О внесении изменений в структуру Департамента 
по охране, контролю и регулированию использования животного мира Сверд-
ловской области, утвержденную Указом Губернатора Свердловской области 
от 10.08.2010 № 738-УГ» (номер опубликования 29937);
 от 12.04.2021 № 193-УГ «О внесении изменений в состав Консультативного 
совета по делам национальностей Свердловской области, утвержденный Ука-
зом Губернатора Свердловской области от 23.09.2002 № 618-УГ» (номер опу-
бликования 29938);
 от 12.04.2021 № 194-УГ «О признании утратившим силу Указа Губернато-
ра Свердловской области от 16.10.2012 № 791-УГ «О мерах по реализации на 
территории Свердловской области государственной политики в сфере подго-
товки высококвалифицированных рабочих кадров с учетом требований инно-
вационной экономики» (номер опубликования 29939);
 от 12.04.2021 № 195-УГ «О внесении изменений в Положение о премиях Гу-
бернатора Свердловской области работникам системы образования, утверж-
денное Указом Губернатора Свердловской области от 28.08.2018 № 411-УГ» 
(номер опубликования 29940);
 от 12.04.2021 № 196-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Сверд-
ловской области от 24.08.2018 № 396-УГ «О реализации Указа Президента 
Российской Федерации от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и 
стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 
года» (номер опубликования 29941);
 от 12.04.2021 № 197-УГ «О внесении изменений в состав экспертного сове-
та по строительству, утвержденный Указом Губернатора Свердловской обла-
сти от 19.10.2020 № 574-УГ» (номер опубликования 29942);
 от 12.04.2021 № 198-УГ «О внесении изменений в состав постоянно дей-
ствующей комиссии по увековечению в Свердловской области событий, свя-
занных с историей Императорского Дома Романовых, утвержденный Указом 
Губернатора Свердловской области от 05.02.2021 № 48-УГ» (номер опублико-
вания 29943);
 от 12.04.2021 № 202-УГ «О внесении изменений в состав координационного 
совещания по обеспечению правопорядка в Свердловской области, утверж-
денный Указом Губернатора Свердловской области от 13.12.2010 № 1277-УГ» 
(номер опубликования 29944);
 от 12.04.2021 № 203-УГ «Об учреждении ежегодных премий Губернатора 
Свердловской области для победителей и призеров региональных этапов Все-
российского конкурса «Учитель года России» и Всероссийского профессио-
нального конкурса «Воспитатель года России» (номер опубликования 29945).

      ДОКУМЕНТЫ
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оборудования (в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Депутаты и работники аппарата Законодательного Собрания 
Свердловской области выражают глубокие соболезнования родным, 
близким и коллегам в связи со скоропостижной смертью

КРАСНОЛОБОВА 
Владимира Павловича.

Ушёл из жизни наш товарищ, многие годы своей жизни посвятив-
ший депутатской деятельности. 

В октябре 2006 года уральцы доверили Владимиру Павловичу 
право представлять их интересы в Областной Думе Законодательного 
Собрания Свердловской области. Эти полномочия были пролонгиро-
ваны и на выборах в марте 2010 года. Профессионал высочайшего 
уровня, Владимир Павлович Краснолобов с марта 2010 года по 
декабрь 2011 года трудился на посту заместителя председателя Об-
ластной Думы Законодательного Собрания Свердловской области. 
Он был истинным патриотом Урала, отдававшим всю свою энергию 
и знания на благо родного края.

Мы помним Владимира Павловича как человека ответственного, 
трудолюбивого, обладающего огромным жизненным и политическим 
опытом. При отстаивании своих позиций он всегда был предельно 
принципиален и честен. 

Владимир Павлович принадлежал к той исключительной когорте 
людей, которые внесли значительный личный вклад в общественно- 
политическую жизнь Среднего Урала. 

Депутатский корпус областного парламента скорбит о невосполни-
мой потере, связанной с безвременным уходом из жизни Владимира 
Павловича Краснолобова. Светлая память о нём навсегда останется 
в наших сердцах.

Председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области Людмила БАБУШКИНА

Леонид ПОЗДЕЕВ
Технологическим туром 
на площадку «Уктус» Осо-
бой экономической зоны 
«Титановая долина» за-
вершился 14 апреля про-
шедший в Екатеринбур-
ге двухдневный межреги-
ональный форум «Инстру-
менты ускорения темпов 
роста региональной эко-
номики и повышения ин-
вестиционной привлека-
тельности региона». Накануне на заседаниях экспертных сессий, прошед-ших на площадке «Синара-центра» в Екатеринбурге, участники форума обсудили роль промышленных техно-парков, особых экономиче-ских зон и промышленных кластеров в импортозаме-щении и локализации про-изводств.Как рассказала «Област-

ной газете» министр инве-стиций и развития Сверд-ловской области Викто-
рия Казакова, в дискуссиях приняли участие 125 пред-ставителей более 50 веду-щих промышленных пред-приятий региона, а также гости из ХМАО, ЯНАО, Тюме-ни, Челябинска, Калуги, Мо-сквы, Якутии и Калинингра-да. Организаторов и гостей мероприятия приветство-вал губернатор Евгений 
Куйвашев, подчеркнувший, что для Свердловской обла-сти развитие индустриаль-ных парков является прио-ритетной задачей, и выра-зивший уверенность, что формирование кластерной промышленной полити-ки обеспечит рост инвести-ционной привлекательно-сти региона, послужит улуч-шению делового климата и укреплению позиций на 

российских и мировых рын-ках. А непосредственное участие в обсуждении вы-несенных в повестку фору-ма вопросов принял первый заместитель главы региона 
Александр Высокинский.Отмечалось, что Сверд-ловская область имеет опыт успешного развития про-мышленных технопарков и особых экономических зон (таких как Богословский индустриальный парк, тех-нопарк Университетский, ОЭЗ «Титановая долина» и другие). В то же время, как отметил президент Ассоци-ации кластеров и технопар-ков России Андрей Шпилен-
ко, на сегодняшний день на Среднем Урале создан и прошёл необходимую ак-кредитацию всего лишь один промышленный кла-стер, что явно недостаточ-но для такого промышлен-но развитого региона. Дей-

ствующий Уральский про-мышленный кластер объ-единяет 10 предприятий Росатома и связанных с ни-ми производств. Между тем, по словам директора депар-тамента региональной про-мышленной политики Мин-промторга РФ Виталия Хо-
ценко, в Свердловской об-ласти можно создать ещё не менее пяти кластеров — в металлургии, машиностро-ении, химической, лесной и лёгкой промышленности. Ведь на Среднем Урале каж-дая из этих отраслей пред-ставлена десятками пред-приятий – всероссийских лидеров.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Свердловской области рекомендуют создавать новые кластеры

Валентин ТЕТЕРИН
Первый замгубернато-
ра Свердловской области 
Александр Высокинский от-
ныне будет курировать вы-
полнение майского указа 
главы государства на Сред-
нем Урале и реализацию 
региональных проектов. 
Указ губернатора 196-УГ 
за подписью главы регио-
на Евгения Куйвашева опу-
бликован на интернет-пор-
тале правовой информа-
ции www.pravo.gov66.ru. Александр Высокин-ский будет курировать ре-гиональные проекты в сфе-ре развития малого и сред-него бизнеса, туризма, от-вечать за международные и внешнеэкономические свя-зи и готовить ежегодный доклад для губернатора о реализации региональных проектов.Также в указе прописа-

ны зоны ответственности других заместителей Евге-ния Куйвашева.  Алексей 
Шмыков будет отвечать за развитие проектов в сфе-

рах экологии, науки и по-вышения производительно-сти труда, а замгубернатора 
Олег Чемезов должен будет обеспечивать реализацию 

проектов в сфере цифровой экономики.Напомним, 7 мая 2018 года Владимир Путин под-писал указ «О националь-ных целях и стратегиче-ских задачах развития Рос-сийской Федерации на пе-риод до 2024 года». Доку-мент считается основопо-лагающим руководством к действию, в том числе и для губернаторов – на уров-не субъектов РФ реализу-ются региональные проек-ты. Также в июле 2020 го-да глава государства подпи-сал ещё один ключевой до-кумент «О национальных целях развития Российской Федерации до 2030 года».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Александр Высокинский ответит за нацпроекты
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Наталья ДЮРЯГИНА
В Свердловскую область по-
ступила очередная партия 
вакцины «Спутник V» – 41 ты-
сяча доз. Полностью прош-
ли вакцинацию от коронави-
руса в нашем регионе более 
174 тысяч уральцев, а всего в 
стране хотя бы одну прививку 
из двух поставили чуть боль-
ше 14 млн человек. Растёт и 
интерес других стран к «Спут-
нику V»: недавно Индия ста-
ла 60-м государством, которое 
одобрило использование этой 
вакцины у себя. При этом тре-
тья волна коронавируса Рос-
сию по-прежнему не захлест-
нула – первая в мире вакцина 
от COVID-19 так эффективна? 

«Новое дыхание» Вакцину «Спутник V» заре-гистрировали ещё 11 августа 2020 года. Иностранное сооб-щество восприняло эту новость без особой радости, и понятно почему. Слишком громко наша страна кричала о том, что мы стали первыми, когда не бы-ло ни окончательных резуль-татов испытаний вакцины, ни признания препарата мировым научным сообществом, а глав-ное – когда к нам весьма недру-жественно настроены другие страны. По сути, на этапе мас-совой вакцинации у нас сей-час идёт третья фаза клиниче-ских испытаний. Правда, о том, что другие страны зарегистри-ровали свои вакцины также до окончания третьей фазы испы-таний, никто не говорит. 

Однако если поначалу «Спут-ник V» признавали лишь неко-торые небольшие государства, то сейчас он стал вторым в мире по числу одобривших его приме-нение стран. Другие российские вакцины пока не получили тако-го признания (подробнее о вак-цинации и российских вакцинах – в «ОГ» №8 от 20.01.2021). – «Новое дыхание» нашей первой вакцине дала публика-ция о ней в авторитетном науч-ном журнале The Lancet, – счи-тает ведущий эксперт Нацио-нальной медицинской ассоциа-ции по развитию экспертной де-ятельности в сфере лаборатор-

ной диагностики Александр Со-
ловьёв. – Именно после того, как миру обнародовали результаты третьей фазы испытаний вак-цины, и стало известно, что она эффективна на уровне 91,6 про-цента, доверие к «Спутнику V» стало расти. Но критика вакци-ны и её одобрения изначально была связана с политикой. В на-учном обществе знают потенци-ал России и никогда не опровер-гали наш богатый опыт и дости-жения в науке и медицине. По мнению нашего экспер-та, «Спутник V» – лучшая век-торная вакцина от коронави-руса в мире в настоящее время, 

потому что она одновременно использует два аденовируса в своём составе.– Это повышает её эффек-тивность, гарантирует лучший процесс иммунного ответа, – считает Александр Соловьёв. – Вакцины китайского и амери-канского производства также созданы на основе аденовируса, но в них используется только по одному компоненту. 
Скандал на руку? И всё же большой интерес к «Спутнику V» стал появлять-ся на фоне негативных событий, связанных с иностранными вак-цинами за рубежом. Сначала не-сколько десятков человек, при-витых американо-германской вакциной «Pfizer/BioNTech», по-гибли в Норвегии и Германии. Потом тревогу забили Австрия, Италия, Дания, Словакия после того, как у некоторых граждан этих стран стали развиваться тромбоз и эмболия после вакци-нации от коронавируса европей-ским препаратом AstraZeneca. 

При этом если после прививки «Pfizer/BioNTech» умерли лю-ди пожилого возраста, у кото-рых риски летального исхода в принципе выше, то тромбоз по-сле препарата AstraZeneca появ-лялся у молодых и здоровых лю-дей. Однако про летальные ис-ходы после прививания амери-кано-германской вакциной по-говорили и забыли, сообщив, что никакой связи между ней и смертью этих людей нет, а вот с препаратом AstraZeneca дело так не оставили.В итоге после расследования Европейское агентство по лекар-ственным средствам установи-ло, что тромбоз необходимо вне-сти в перечень редких побочных эффектов вакцины AstraZeneca. На фоне этой шумихи компания переименовала свою вакцину в Vaxzevria, никак не объяснив своё решение. Но состав-то вак-цины от этого не изменился, да и осадочек остался. Часть евро-пейских стран вернулась к вак-цинации своего населения этим препаратом после непродолжи-тельного отказа от него, но часть 

нет. И России это, конечно, на ру-ку. Регулятор Европейского сою-за с января не одобряет исполь-зование «Спутника V» на своей территории, но такие страны, как Венгрия и Словакия, уже за-купают нашу вакцину. Один из регионов Италии согласился не просто закупать, но и произво-дить «Спутник V» совместно с Россией. На очереди – Австрия и, вероятно, рано или поздно другие страны ЕС, несмотря на политические аспекты. – Судя по имеющимся дан-ным, смерти после вакцина-ции AstraZeneca действитель-но связаны именно с ней, – комментирует «Облгазете» академик РАН, учёный-имму-нолог Валерий Черешнев. – От «Спутника V» никаких се-рьёзных побочных эффектов нет. Я знаю коллектив Инсти-тута имени Гамалеи, который разработал эту вакцину. Там ею привились 200 человек и члены их семей сразу, как вы-пустили препарат. Не будут же они ставить эксперименты на себе и своих детях.

Вакцина – 
не панацеяНо так ли хороша первая рос-сийская вакцина – вопрос. Ре-зультаты исследований есть, но можно ли считать их объектив-ными, если испытуемыми бы-ли лишь около 20 тысяч человек не всех подгрупп населения? Не-

сколько смертей от коронави-
руса среди этих людей всё-таки 
были, но исследователи приш-
ли к выводу, что умершие за-
разились ещё до прививки. По-
этому ни одного летального ис-
хода после вакцинации «Спут-
ником V», по словам директора 
Центра имени Гамалеи Алек-
сандра Гинцбурга, нет.Серьёзных последствий для здоровья после привива-ния «Спутником V» официаль-но также не зарегистрирова-но. Возможно, это и в самом де-ле так, но, увы, на фоне игр вла-стей со статистикой заболевших и умерших от COVID-19 даже до-стижения наших учёных неволь-но начинаешь ставить под со-мнение.

Избирательность в пода-че информации о вакцинах яв-но есть. Но очевидно то, что Рос-сию, в отличие от многих других стран, не накрыла третья вол-на коронавируса. Не исключено, что нам снова что-то не догова-ривают, однако очередей в по-ликлиниках Екатеринбурга сей-час на самом деле нет, результа-ты теста на COVID-19 приходят уже на следующий день, а чита-тели «Облгазеты» не звонят в редакцию с жалобами на невоз-можность вызвать врача на дом. При этом Россия сейчас находит-ся лишь на десятом месте среди других государств по числу при-витых от COVID-19, а в странах, где вакцинированных уже боль-ше, уровень новых заразивших-ся зашкаливает каждые сутки. И всё бы ничего, но в той же Ар-гентине, где прививать населе-ние «Спутником V» стали прак-тически одновременно с нами, с заболеваемостью всё намного хуже, чем у нас. – Дело в новых штаммах ко-ронавируса, которые стали по-лучать большое распростране-ние в Европе и других странах, – считает Александр Соловьёв. – Они ничем не отличаются от первоначального COVID-19, но более заразны. В России завоз-ные случаи британского, южно-африканского штаммов стали регистрировать лишь недавно. В Свердловской области их так-же выявили, поэтому, когда эпи-демическая ситуация ухудшится – лишь вопрос времени. Одной вакцинации для борьбы с коро-навирусом недостаточно: важно соблюдение ограничений и са-нитарных норм, о чём у нас ста-ли просто забывать. К тому же пока не совсем ясно, насколько эффективен «Спутник V» против новых штаммов вируса. 
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«Спутник V» действительно первый? Насколько обоснованны сомнения в эффективности российской вакцины от COVID-19

ЭТО ИНТЕРЕСНО
Торговое наименование российской вакцины 
«Гам-КОВИД-Вак» – «Спутник V». Из-за нелепо-
го смешения кириллицы и латиницы в одном 
названии некоторые читают его как «Спутник 
пять», но на самом деле V – не римская пять, а 
английская буква V, которой обычно сокращает-
ся слово «Victory», переводимое как «победа».

— Название «Спутник V» легко объясни-
мо. Это отсылка к великому прошлому нашей 
страны, к тому, что мы первые запустили ис-
кусственный спутник, — говорит Александр 
Соловьёв. — Также это означает победу, побе-
ду над коронавирусом.

«СПУТНИК ЛАЙТ»
29 марта в Государственном реестре лекарственных средств появилась запись о том, что в Министерство 
здравоохранения России поступили документы на регистрацию вакцины «Спутник Лайт». Разработчик вак-
цины — НИЦ имени Гамалеи. По сути, это тот же самый «Спутник V», только один из его компонентов. То есть 
для прививки «Спутником Лайт» будет достаточно одного укола, а не двух. Новый препарат в первую оче-
редь нацелен на экспорт в страны, где очень высокая смертность от коронавируса, но, возможно, им будут 
прививать и в России.

Сообщается, что иммунитет от применения «Спутника Лайт» формируется в течение трёх недель и бу-
дет сохраняться на протяжении трёх-четырёх месяцев. Для сравнения: иммунитет от «Спутника V», по словам 
разработчиков вакцин, должен сохраняться до двух лет. Однако вакцину «Спутник Лайт» могут начать приме-
нять для повторной вакцинации людей, когда количество антител в организме начнёт снижаться.

СНОВА ПЕРВЫЕ
В России зарегистрировали первую в мире вакцину против COVID-19 для животных. Препарат, разработан-
ный учёными Федерального центра охраны здоровья животных, получил название «Карнивак-Ков». В клини-
ческих испытаниях участвовали собаки, кошки, норки, песцы, лисы и другие животные — антитела к корона-
вирусу появились у всех вакцинированных. По словам заместителя руководителя Федеральной службы по 
ветеринарному и фитосанитарному надзору Константина Савенкова, как передаёт «Российская газета», мас-
совое производство этой вакцины может быть запущено уже этой весной.

— Это упреждающая мера, — считает Александр Соловьёв. — Вирусологов сейчас очень беспокоит то, что 
новые штаммы коронавируса могут начать активно передаваться от людей к животным, через которых нач-
нётся неконтролируемое распространение инфекции. Например, уже известно, что мутировавшие штаммы 
COVID-19 передаются мышам, а они находятся в непосредственной близости к человеку.

В ТЕМУ
Недавно в России стартовали испытания вакцины «Спут-
ник V» в виде капель для носа. Предварительные исследо-
вания показывают, что препарат в такой форме не имеет 
побочных эффектов и хорошо подходит для детей.

Также стало известно, что уже в этом году в России 
может появиться четвёртая вакцина от коронавируса 
«Мир-19», разработчиком которой являются учёные Фе-
дерального медико-биологического агентства. Информа-
ции о «Мире-19» немного, но известно, что вакцина раз-
работана на основе технологии интерферирующих РНК, 
которые при взаимодействии с так называемой матрич-
ной РНК будут блокировать процесс синтеза белков виру-
са SARS-CoV-2.

Рудольф ГРАШИН
В 2021 году в Свердловской 
области на закупку услуг по 
транспортировке автомо-
бильным транспортом боль-
ных с хронической почечной 
недостаточностью для полу-
чения процедуры гемодиа-
лиза будет потрачено 119,3 
миллиона рублей. Деньги 
выделят из областного бюд-
жета. Ещё несколько лет назад поездки на процедуру гемо-диализа и обратно для жите-лей отдалённых территорий нашей области превращались в огромную проблему. Дело в том, что в стоимость диализ-ной помощи, оказываемой в рамках программы ОМС, услу-га по доставке больного к ме-сту проведения гемодиализа не входит. Пациентам прихо-дилось решать эту проблему за свой счёт. Регулярные по-ездки влетали в копеечку, да и мотаться несколько раз в неделю в автобусах тяжело-больным людям опасно для здоровья. 

В области транспортные 
услуги по доставке больных 
на гемодиализ стали суб-
сидировать с 2019 года. В 
2021 году такие субсидии 
будут выделены 53 больни-
цам региона. Размер их рас-
считывается исходя из ко-
личества перевозок и сто-
имости одной поездки. Так, Слободо-Туринской район-ной больнице, одной из са-мой отдалённых от диализ-ных центров, по словам глав-

врача медучреждения Свет-
ланы Храмцовой, на это бу-дет выделено более 3 млн рублей. В этом районе прожи-вают пять диализных боль-ных, одна из пациенток ез-дит для очищения крови от токсичных веществ на аппа-рате «искусственная почка» в Екатеринбург, четверо – в Тю-мень.В регионе, по данным Тер-риториального фонда обяза-тельного медицинского стра-хования Свердловской обла-сти, действуют 28 диализных центров, но этого мало, и рас-положены они крайне нерав-номерно. Особенно остро недо-статок таких центров ощутим в Восточном управленческом округе – там центр гемодиа-лиза есть только в Алапаев-ске. Из-за этого жителям окру-га приходится ездить на гемо-диализ за сотни километров по нашей области или в сосед-ний регион (см. «ОГ» №148 от 
14.08.2020). – У нас уже второй год сто-ит вопрос об открытии девяти диализных коек на базе боль-ницы, – говорит заместитель главного врача Байкаловской центральной районной боль-ницы Лариса Потапова. – Во-прос находится на контроле областного минздрава, но ре-шения до сих пор нет. 
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В 2020 году в области за счёт средств ОМС провели 259 тысяч 
сеансов гемодиализа. На это было потрачено 1,6 млрд рублейНа гемодиализ – к соседям?


